

eine sehr jüngst. Carbellini, ein alterer Kollege, geht,
wie Sie wissen, als Archivar nach Karlsruhe, ließ kein
Wort mehr nach und wird sich an die technische Hochschule
umbalditieren. Kumpke hat sich, als er den Ruf nach
Berlin ablehnte, ein Jahr Urlaub ausbedungen und laßt
in diesem Sommer nicht; am 1. 10. wird er Rektor &
also in den nächsten 2 Jahren als Rektor und Prorektor
oder in Congress durch Geschäfts genommen werden, in
Frankfurt am Main 2 Jahre wird er dann die gleiche
Urlaubsumme nehmen. B. hat also für die nächsten 3
Jahre Aussicht auf eine sehr gute Verdienstmöglichkeit; er
läßt sich schon das Hauptstudium und leitet das Ober-
seminar. Er bekommt als Assistent am Seminar der
Lehrerzahl von Klasse 1, rund 2000 M. und dazu
für eine Lehrauftrag 400 M. (200 für jedes Semester),
hat aber als Assistent nicht mehr als die
Hande lang zu tun und volle 4 Monate Ferien.
So begreift er sich, daß er, so soon er gerade
die Zeit hat für die Manuscripte wählen
wird, dort Ruhe hat, sich auch Praktika
umgehört haben, wenn ihm dort nicht etwas fest,
d. h. also die Beförderung an Kumpkes Stelle oder

172
ein Extraordinariat oder wenigstens das eine einjährige
wäre, es wäre Aussicht auf ein solches gegeben werden
könnte, ja mal da eine Verbesserung seiner Einkünfte,
für die in den nächsten Jahren nach die Aussicht auf nicht
unbedeutende Kollegien oder in Betracht kommt, abzu-
wickeln in Aussicht genommen werden kann. So steht also
die Sache. Wenn die Kammer der Stelle nicht vorhanden
wäre, würde er außer der Veranschlagung keine Zeit für
sich kommen; wenn ihm etwas anderes fest gegeben
oder in erster Aussicht gestellt werden könnte, wohl
auch, wie ich sagte; aber das eine oder das andere
aber sehr selten. Ich bedauere sehr, daß die Dinge
so liegen, kann aber sein Bedauern wohl verstehen.
Und ich bedauere die Sache um so mehr, als ich
schlechterdings augenblicklich niemand weiß, den
ich Ihnen an Rathgebers Stelle als Gehilfen, den Sie
auch nötig gebrauchen, vorschlagen könnte.

Herr Langenick hat mir buccinal p 180
M. geschickt mit dem kleinen Vermerk auf der
Bahnhofsanweisung "Honorar für April" und
"Honorar für Juni". Wie es sich damit verhält, wird